



## CNSCC REALIZA TALLER DE PLANIFICACIÓN 2018

Miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) participaron en taller para planificar las acciones que desarrollarán durante 2018. (pág.4)

## ES CALIDAD PROMUEVE EL MODELO BALDRIGE EXCELLENCE



El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, y la Coordinadora de ES Calidad, Gabriela Bolaños participaron en un encuentro con representantes de empresas privadas, con el objetivo de promover una cultura de excelencia. (pág.3)



## SUBSECRETARIO RECORRE SEDE "JÓVENES CON TODO"

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, visitó la sede de INJUVE, en Mejicanos, para conocer sobre los programas "Jóvenes con todo" y "Actívate por la Convivencia".

## » CRÉDITOS

**Lic. Antonio Morales**

Subsecretario de  
Gobernabilidad y  
encargado de Despacho  
Ad- Honorem

**Lic. Ernesto Guerrero**

Director Ejecutivo SEGOB

**Lic. Verónica Servano**

Coordinadora de  
Comunicaciones SEGOB

**Unidad de  
Comunicaciones  
Secretaría de  
Gobernabilidad**

Alameda Dr. Manuel  
Enrique Araujo, No. 5500,  
San Salvador, El Salvador.  
Teléfono 2248-9180

 @SEGOB\_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv

SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD  
DE LA PRESIDENCIA

GOBIERNO DE  
**EL SALVADOR**  
UNÁMONOS PARA CRECER



## CONED REALIZÓ TALLER Y ARTICULÓ CON LAS INSTITUCIONES PARA EJECUTAR PESE

**El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, como coordinador del Consejo Nacional de Educación (CONED), participó en la reunión de la Comisión de Seguimiento y Articulación del Consejo, en la que se realizó el taller de coordinación y articulación entre las diferentes instituciones públicas y privadas involucradas en la implementación del Plan El Salvador Educado (PESE).**

**E**l taller tuvo como propósito obtener aportes para la elaboración del plan de acción del CONED para el 2018, en ese sentido se conformaron seis mesas de trabajo que corresponden a los desafíos del PESE: Escuela libre de violencia y prevención, Docentes de calidad, Atención a la primera infancia, Doce grados de escolaridad y Educación Superior e infraestructura de calidad.

A la actividad asistió el Ministro de Educación, Carlos Canjura, quien invitó a los miembros del Consejo a apoyar la implementación del PESE, a través de la participación en el desarrollo de acciones estratégicas.

Al finalizar, el Subsecretario agradeció a los miembros del Consejo su participación y resaltó la importancia de definir un plan de acción que ayude a mejorar las acciones del CONED.



## SUBSECRETARIO PARTICIPA EN EVENTO “CONSTRUYENDO UNA CULTURA DE EXCELENCIA”

Con el objetivo de compartir el modelo Baldrige Excellence Builder, el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, y la Coordinadora de ES Calidad Oficina Administradora del Premio, Gabriela Bolaños, participaron en el evento “Construyendo una Cultura de Excelencia”, al que asistieron también representantes de empresas agremiadas a la Corporación de Exportadores de El Salvador (COEXPORT), la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador (CAMARASAL), y la Fundación Empresarial para la Acción Social (FUNDEMAS).

**D**urante la actividad, la coordinadora de ES Calidad habló sobre la importancia que tiene este modelo para las organizaciones, ya que les permite auto diagnosticarse, identificando sus prioridades estratégicas e implementando oportunidades de mejora, al mismo tiempo que mencionó que este modelo ha sido adoptado por ES Calidad como base para otorgar el Premio Salvadoreño a la Calidad desde hace ocho años.

Bolaños enfatizó que “Las empresas deben visualizarse como un todo... en ese sentido, la calidad debe ser transversal a toda la gestión organizacional para que se traduzca en excelentes productos y servicios”.



El Subsecretario Morales invitó a los asistentes a capacitarse para adoptar modelos de excelencia, para promover la mejora continua en sus procesos, y de esta manera contribuir al desarrollo de sus organizaciones y por ende al desarrollo de El Salvador.

# CNSCC SESIONA PARA ELABORAR PLAN DE ACCIÓN 2018



**El Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) realizó un taller de planificación, con el objetivo de identificar las grandes acciones que impulsará durante este año, a partir de las recomendaciones entregadas al Presidente Salvador Sánchez Cerén.**

**E**n el encuentro participó el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, junto con el Ministro de Justicia y Seguridad Pública, Mauricio Ramírez Landaverde, y el Viceministro de Prevención Social, Roberto Flores Hidalgo; así como los representantes del PNUD y de la Unión Europea (miembros de la Secretaría Técnica del CNSCC).

Como parte de la metodología del taller se conformaron cinco mesas de trabajo que corresponden a los ejes del Plan El Salvador Seguro, en este sentido se integraron las mesas de Prevención de Violencia, Control y Persecución

Penal, Atención y protección de víctimas, Fortalecimiento Institucional, y Rehabilitación y Reinserción Social.

En su intervención, el Subsecretario de Gobernabilidad agradeció la presencia y el interés mostrado por los miembros del Consejo, alcaldes, Gobernadores Departamentales, Cuerpo Diplomático y agencias de cooperación que participaron en la jornada, ya que las propuestas que emanaron del taller servirán para enriquecer el trabajo y los esfuerzos que se están realizando para disminuir la violencia que aqueja al país.

# ES CALIDAD BUSCA MEJORA CONTINUA EN LOS PROCESOS DE EVALUACIÓN

Para medir las acciones encaminadas a la mejora continua del proceso de evaluación de la edición 2018, ES Calidad, Oficina Administradora del Premio Salvadoreño a la Calidad y del Reconocimiento a las Mejores Prácticas, realizó el taller denominado “Ciclo de Mejora del Proceso de Evaluación”.

**E**n la actividad, Gabriela Bolaños, Coordinadora de ES Calidad, explicó que la importancia del taller es poder detectar oportunidades de mejora y definir metodologías que sean aplicables en las futuras ediciones de estos galardones.

Por su parte, los evaluadores compartieron el aprendizaje adquirido y realizaron recomendaciones para volver más eficiente el proceso de elaboración de los informes, que serán presentados por las organizaciones públicas y privadas que postularán este 2018.



Cada año los evaluadores tienen una participación activa, ya que son los responsables de hacer las visitas a las instituciones y empresas participantes.

El Premio Salvadoreño a la Calidad y el Reconocimiento a las Mejores Prácticas son galardones que el Gobierno otorga desde el año 2011 para promover la cultura de calidad.



## RELATORA ESPECIAL DE LA ONU SE REÚNE CON EL CNSCC

Miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) recibieron la visita de la Relatora Especial sobre ejecuciones extrajudiciales sumarias o arbitrarias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Agnès Callamard, con el propósito de realizar un intercambio en materia de seguridad y derechos humanos.

**D**urante la visita, el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, como coordinador del CNSCC, hizo entrega a la Relatora del Plan El Salvador Seguro (PESS), y expresó que “el Consejo tomará en cuenta sus sugerencias y recomendaciones para el plan de trabajo 2018 que actualmente se está diseñando”.

La reunión contó con la participación de

titulares de institucionales gubernamentales, embajadores, alcaldes, diputados, así como representantes del sector transporte y de organizaciones sociales como parte del CNSCC.

La relatora Callamard visitó El Salvador recientemente, es experta en iniciativas internacionales de derechos humanos de la ONU y ha dirigido investigaciones sobre el tema en más de 30 países.

# PRESENTAN PLAN DE ALFABETIZACIÓN 2018 AL CONED

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, junto al Ministro de Educación, Carlos Canjura, presidieron la sesión ordinaria número 25 del Consejo Nacional de Educación (CONED), donde se presentó el Plan Nacional de Alfabetización 2018, en el marco de la meta anunciada por el Presidente Salvador Sánchez Cerén de declarar a El Salvador libre de analfabetismo.

El Plan de Alfabetización impulsado por el Ministerio de Educación (MINED), responde al compromiso del gobierno de mejorar la calidad de vida de las personas a través de la educación, para ello se están conformando círculos de voluntarios en los municipios, los cuales se encargan de atender a los ciudadanos mayores de 15 años que no saben leer ni escribir.

Este programa, además, busca apoyar a personas con discapacidad visual, auditiva e intelectual que puedan ser alfabetizadas, así lo explicó Angélica Paniagua, de la Dirección Nacional de Jóvenes y Adultos del MINED.

Durante el encuentro, el Subsecretario dijo que esta iniciativa necesita de la participación de todos los sectores sociales para lograr que más de doscientos mil salvadoreños aprendan a leer y escribir, y es en ese marco que hizo un llamado para que como CONED se apoye a esta apuesta gubernamental.



En la sesión también se abordó el tema del Presupuesto Nacional de Educación para el presente año y se informó sobre la creación del Instituto Nacional de Formación Docente (INFOD).

Del mismo modo, los miembros del CONED recibieron los resultados del segundo taller de articulación que incluye el plan de acción 2018.





## CONASAV CONOCE ESTRATEGIA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO

**El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, coordinó la primera sesión ordinaria de este año del Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV), en donde la Administración de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) dio a conocer el “Plan Nacional de Agua Potable y Saneamiento”.**

**D**urante la sesión, Tomás Coto, gerente de Asistencia a los Sistemas Rurales de ANDA, explicó que el objetivo del Plan es contribuir al mejoramiento de los servicios sostenibles y de calidad del agua, en el marco de un proceso de desarrollo armonizado.

De acuerdo con la ponencia del especialista, el Plan también busca asegurar y universalizar a la población los servicios, así como contribuir a la protección de las fuentes de abastecimiento del vital líquido, a través de una adecuada coordinación intersectorial para la gestión integrada de los recursos hídricos en el país.

Asimismo, explicaron que el plan se articula con otras estrategias nacionales, como el Plan Nacional de Agua y Saneamiento de El Salvador, el de Gestión Integrada del Recurso Hídrico, y el Plan Quinquenal de Desarrollo 2014-2019.

En la sesión, la Ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Lina Pohl, felicitó a la autónoma por esta iniciativa que significará para el país el acceso pleno y permanente a los servicios de agua potable y saneamiento. De acuerdo con la funcionaria “debemos visualizar que tenemos que transformar este país, articulando intereses, esfuerzos y posiciones”.

En la reunión también se propuso al pleno la construcción de una hoja de ruta de cara al 2018, y se presentó un informe sobre el trabajo, el rol y funcionamiento del CONASAV.

En ese sentido, el Subsecretario Antonio Morales recaló la importancia que tiene este espacio de diálogo en la búsqueda de consensos y que los diferentes sectores participen de forma activa, para la generación de políticas de Estado y en la búsqueda de soluciones a los problemas medioambientales que más afectan al país.

En la reunión también participó el Secretario para Asuntos de Vulnerabilidad, Jorge Meléndez, representantes de organismos de Cooperación Internacional, Cuerpo Diplomático, sociedad civil, oenegés, iglesias, instituciones de gobierno, entre otros actores claves en el tema medioambiental.

■ En el marco de la conmemoración del 26 aniversario de la Firma de los Acuerdos de Paz, el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, asistió al evento organizado por la presidencia de la República y aprovechó para compartir con jóvenes del grupo denominado “Voluntarios por El Salvador”.



Foto/ Capres

■ El Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén, participó en la firma del acuerdo suscrito entre el Gobierno y el Magisterio Nacional, el cual garantizará el incremento salarial a todos los maestros y administrativos del Ministerio de Educación (MINED). Al evento asistió el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales.

■ El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, participó en el panel: ¿por qué es importante hablar ahora de seguridad urbana en América Central?, en el marco del conversatorio “Diálogos sobre Seguridad Urbana”, organizado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), Instituto IgA Arape, Fundaungo, Foro Paz, Diálogo Interamericano y Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).





■ La Comisión de Seguimiento y Articulación del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), llevó a cabo su primera reunión de 2018. El encuentro tuvo como objetivo analizar la propuesta de asignación de fondos provenientes del remanente 2017 de la Ley de Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana y Convivencia.



Foto/ Capres

■ El Subsecretario de Gobernabilidad participó en el evento de entrega del “Plan Nacional de Agua y Saneamiento “. El Plan tiene como objetivo cumplir con la suscripción de la resolución 62/292 de Naciones Unidas sobre el Derecho Humano al Agua y el Saneamiento, y la meta seis de la Agenda de Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030, que establece garantizar la disponibilidad de agua y su gestión sostenible y el saneamiento para todos.

■ Guillermo Galván Coordinador de la Unidad Ejecutora del Complejo San Jacinto, asistió como testigo de honor a la firma de un convenio de cooperación entre el Director del INDES, Jorge Quezada, y la Directora del Comité Deportivo de Salvadoreños en el Exterior (CODSE), Martha Muñoz. El convenio servirá para fomentar el esfuerzo preventivo y la integración de la sociedad a través del deporte.

